

Viernes 02 de febrero de 2018

SECRETARIO

Así lo dice La Mont / Federico La Mont. - Aspirantes: El CEN del PRI apostó con la fórmula al Senado Chihuahua José Reyes Baeza y Georgina Lucero Zapata en la experiencia del ex gobernador que en 2004 derrotó a Javier Corral y la hija del dirigente de la CTM Jorge Doroteo Zapata y ex secretaria general del CDE del beltronista Omar Bazán Flores. A propósito, el sonorenses nunca manejó los recursos del CEN sino un poderoso operador de finanzas nombrado en ese encargo desde enero 2013. El ex director del ISSSTE no descartó sancionar a los malos servidores públicos de su entidad "que en los hechos traicionaron la confianza tricolor". Aseguró que son diferentes las condiciones 2006-2018 cuando Fernando Baeza Meléndez enfrentó a Gustavo Madero por un escaño. José Reyes Baeza fue edil ciudadano y diputado federal 2003. Formará parte del grupo compacto de Miguel Osorio Chong además de Luis Miranda y **José Calzada.**- **El Sol de México, 6**



MONITOREO

Difundido el 1 de febrero 2018

SAGARPA

Se registraron **29** impactos del Boletín 032.- "Se fortalece comercio agroalimentario con la Unión Europea al avanzar acuerdos con Bélgica".

Radio: 1

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_01022018/01022018023258nc.mp3

2018-02-01 Formato 21 20:00 hrs. 1110 Khz. 20:58 horas

Portales de Internet: 28

Boletín 032.- “Se fortalece comercio agroalimentario con la Unión Europea al avanzar acuerdos con Bélgica”. La Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) y la Embajada de Bélgica en México realizaron una reunión de trabajo, paralela a los trabajos de revisión y modernización del Tratado de Libre Comercio de México y la Unión Europea, con el objetivo de revisar temas relacionados con la cooperación, inversión e intercambio comercial en el sector agroalimentario.

En el encuentro, que tuvo lugar en las instalaciones de la dependencia mexicana, se informó sobre el interés de ambas partes para mejorar los mecanismos destinados a ampliar los proyectos de inversión en el sector agrícola y pecuario, así como en la cooperación técnica en temas de diagnóstico, planeación y manejo de suelos y agroclimas.

Asimismo, se hizo énfasis en los avances protocolarios fito y zootécnicos para el comercio de frutas (manzana, pera y plátano) y cárnicos (cerdo y res), además de hortalizas, y de manera especial el aguacate mexicano, en un paquete atendido de manera bilateral, y en concordancia con los trabajos del tratado global entre nuestro país y la Unión Europea.

En el marco de la reunión se anunció la visita del viceprimer ministro de Economía, Consumidores y del Mar del Norte, Johan Vande Lanotte, de Bélgica, quien entre sus actividades prevé un encuentro con el titular de la Secretaría de Agricultura, José Calzada Roviroso, y otros funcionarios del Gobierno de la República, a fin de avanzar en temas relacionados con inversiones e intercambio comercial.

Durante el encuentro, el coordinador general de Asuntos Internacionales de la SAGARPA, Raúl Urteaga Trani, señaló que los trabajos de análisis de riesgo para el comercio de frutas, hortalizas y cárnicos avanzan en tiempo y forma, así como las visitas técnicas de especialistas en sanidad e inocuidad de los dos países, lo que se encamina a un aumento paulatino del comercio agroalimentario.

<https://edomex.quadratin.com.mx/se-fortalece-comercio-agroalimentario-europa/>

<https://paolarojas.com.mx/se-fortalece-comercio-agroalimentario-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-belgica/>

<http://www.calleMexico.com/sociedadypoder/se-fortalece-comercio-agroalimentario-la-union-europea/>

<https://www.informate.com.mx/index.php/mexico/informacion-general/57-finanzas/332680-mexico-y-union-europea-fortalecen-comercio-agroalimentario.html>

<https://www.mexicampo.com.mx/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea/>

<http://www.elarsenal.net/2018/02/01/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>

<https://www.20minutos.com.mx/noticia/327492/0/mexico-y-union-europea-fortalecen-comercio-agroalimentario/>

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/484252>

<http://www.notiradar.com/noticia/nota,6709670/t.M%C3%A9xico+y+Uni%C3%B3n+Europea+fortalecen+comercio+agroalimentario/>

<http://imagenagropecuaria.com/2018/fortalece-mexico-comercio-agroalimentario-belgica/>

<http://www.24-horas.mx/2018/02/01/mexico-union-europea-fortalecen-comercio-agroalimentario/>
<https://hojaderutadigital.mx/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>
<http://argonmexico.com/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-ue-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>
<http://almomento.mx/se-fortalece-comercio-agroalimentario-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-belgica/>
<https://panoramaagrario.com/2018/02/se-fortalece-comercio-agroalimentario-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-belgica/>
<https://indicepolitico.com/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>
<http://cdmxpolitico.com/nacional/finanzas/fortalecen-mexico-y-union-europea-comercio-agroalimentario>
<http://nayaritpolitico.com/nacional/finanzas/fortalecen-mexico-y-union-europea-comercio-agroalimentario>
<http://desdepuebla.com/index.php/gobierno/3134-se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-uni%C3%B3n-europea-al-avanzar-acuerdos-con-b%C3%A9lgica.html>
<http://www.redfinancieramx.mx/index.php/economia/item/35971-se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-ue-al-avanzar-acuerdos-con-belgica>
<https://enpocaspalabras.com.mx/2018/02/01/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>
<http://alsegundo.mx/principal/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>
<http://www.codicemexico.com.mx/mexico/revisan-mexico-y-belgica-acuerdos-cooperacion-e-intercambio-comercial-agroalimentario>
<http://www.mexicoinforma.mx/index.php/84-negocios0/33160-se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-sagarpa>
<https://hombresdelpoder.com/noticia.php?id=47800>
<http://reflexion24informativo.com.mx/se-fortalece-comercio-agroalimentario-con-la-union-europea-al-avanzar-acuerdos-con-belgica/>
<http://www.metropolihoy.com/v1/paginas/noticias.php?id=23927>
<http://www.miaulavirtual.com.mx/noticias/mexico/archivos/423027>

Ejecutan orden de aprehensión contra Roberto Romero

La Secretaría de Seguridad Pública (PESP) ejecutó Orden de Aprehensión en contra de Roberto Romero, quien había fungido en un puesto de alto mando durante la administración de hoy procesado Guillermo Padres Elías, informó la dependencia en un comunicado. La detención sucede con motivo del ejercicio de la acción penal en contra del ex funcionario realizado por el agente del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Sonora, adscrito a la Fiscalía Anticorrupción del Estado (FAS). Lo anterior, por los delitos de Ejercicio Abusivo de Funciones y Tráfico de Influencia, cometidos en contra de la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Recursos Hidráulicos, Pesca y Acuicultura del Estado de Sonora (Sagarpa)**. La detención ocurre en la ciudad de Nogales, Sonora, con motivo de la solicitud de extradición realizada por el gobierno mexicano al de los EU después de que Roberto "N" hubiera permanecido prófugo desde principios de 2016. Cabe resaltar, que, en mayo del año próximo pasado, Roberto "N", junto con su cónyuge, habían sido detenidos en el extranjero como resultado de las labores de inteligencia y alertas establecidas por la Oficina Central Nacional Interpol-México de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la Procuraduría General de la República (PGR), así como la colaboración de la Agencia de Inmigración y Aduanas de los Estados Unidos de América (ICE, por sus siglas en inglés). Así, posterior al procedimiento migratorio

correspondiente, el inculcado hoy se encuentra en manos de la justicia mexicana. A Roberto "N", se le imputan delitos relacionados con tráfico de influencias y ejercicio abusivo de funciones en favor de una empresa de la cual es socio mayoritario y presidente del consejo de administración, al usar recursos de la **Sagarpa** para su beneficio. El inculcado quedará a disposición del órgano jurisdiccional correspondiente, quien en las próximas horas determinará su situación jurídica. Con estas acciones, la Fiscalía Anticorrupción de Sonora reiteró su compromiso de combate a la corrupción y la impunidad.

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_01022018/01022018018138nc.pdf

01/02/2018 El Imparcial / Sonora / Internet 15:17

<http://www.elfinanciero.com.mx/nacional/aprehenden-en-sonora-a-ex-secretario-de-gobierno-de-padres.html>

<http://www.excelsior.com.mx/nacional/2018/02/01/1217518>

http://www.milenio.com/estados/extradicion-roberto-romero-sonora-quillermo-padres-milenio-noticias_0_1114088752.html

<http://www.notiradar.com/noticia/nota.6709386/t.Deportan+a+exsecretario+de+Padr%C3%A9s/>

<http://www.elsiglodedurango.com.mx/noticia/937958.deportan-a-exsecretario-de-padres.html>

<https://www.elsiglodetorreón.com.mx/noticia/1428790.deportan-a-exsecretario-de-padres.html>

<https://www.sdpnoticias.com/local/sonora/2018/02/01/extraditan-a-exfuncionario-de>

https://www.sdpnoticias.com/local/sonora/2018/02/01/extraditan-a-exfuncionario-de-padres?utm_source=feedburner&utm_medium=feed&utm_campaign=Feed%3A+SDPnoticiascom+%28SDPNoticias.com%29

eluniversal.com.mx/estados/deporta-eu-mexico-ex-secretario-de-quillermo-padres

<http://www.elhorizonte.mx/nacional/detienen-en-sonora-a-exfuncionario-estatal/2083074>

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_01022018/01022018021960nc.mp4

01/02/2018 Las Noticias de las 19:00 hrs. 19:37

http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_01022018/01022018022249nc.mp4

01/02/2018 Milenio Noticias Noche 1ra C-120 (IZZI) 20:09

Aguacate y cerveza, protagonistas del Super Bowl

México, 1 Feb (Notimex).- El aguacate y la cerveza de México serán los protagonistas de la edición 52 del Super Bowl, en donde las marcas superan los 110 millones de espectadores, con un consumo total de 15 mil millones de dólares.

Hass Avocado Board, el grupo de promoción agrícola, señaló que 15 días previos al "Gran Juego" se enviaron más de 40 mil toneladas de aguacates a Estados Unidos, lo que confirma que 12 por ciento de su consumo anual se registra en el mes que precede al llamado 'Súper Domingo'.

En diciembre pasado, el director de ProMéxico, Paulo Carreño King, dijo que el aguacate y la cerveza formaron parte de los "productos estrella" en materia de exportaciones durante los primeros 10 meses de 2017, al alcanzar un monto superior a los 336 millones de dólares.

Subrayó que el denominado "oro verde" mexicano fue el principal producto agropecuario exportado en el país y es además un aliado de la salud por su alto contenido nutricional.

En México se cosechan siete de cada 10 aguacates a nivel mundial, lo que lo convierte en el mayor productor del mundo, de acuerdo con datos del Atlas Agropecuario 2017, elaborado por el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**.

Se estima que la producción alcanza más de un millón 520 mil toneladas de aguacate, lo que representa 30 por ciento del total cosechado en el planeta.

Si bien siete de cada 10 frutos verdes son enviados a Estados Unidos, el sector agrícola mexicano ha mantenido su apuesta para abrir mayores oportunidades de negocio en China, como parte de su plan de diversificación de mercados.

En el caso de las bebidas, indicó ProMéxico, la reina absoluta el día del Super Bowl es la cerveza, pues los aficionados beberán unos mil 200 millones de litros el próximo 4 de febrero.

Detalló que México es el país líder en exportación de cerveza desde 2010 y esa posición quedó consolidada en 2016, ya que tuvo una participación del 21 por ciento del total de las exportaciones a nivel mundial.

Ello, indicó, lo coloca muy por encima de otras naciones como Países Bajos, con 14 por ciento; Bélgica, con 11 por ciento; Alemania, con 10 por ciento; Reino Unido, con 6.0 por ciento; Estados Unidos, con 5.0 por ciento; Francia, con 3.0 por ciento; Irlanda, Dinamarca y República Checa, con 2.0 por ciento, y el resto de los países, con 24 por ciento.

Sólo en 2016 se exportaron tres mil 223 millones de litros de cerveza mexicana, con un valor total de dos mil 814 millones de dólares, precisó en un comunicado.

Del total exportado, 79.9 por ciento fueron para Estados Unidos y el resto para Australia, con 3.0 por ciento; Reino Unido, con 2.7 por ciento; Chile, con 2.3 por ciento; Canadá, con 1.8 por ciento, y China, con 1.2 por ciento.

Tanto los Patriots de Nueva Inglaterra como las Águilas de Filadelfia buscan alzarse con el tazón el próximo domingo 4 de febrero en Minneapolis, Minnesota.

<http://www.notimex.gob.mx/ntxnotaLibre/484184>

<https://www.portalpolitico.tv/economia-y-finanzas/aguacate-y-cerveza-protagonistas-del-super-bowl>

<http://elheraldosp.com.mx/2018/02/01/el-aguacate-mexicano-llegara-al-super-bowl-iii-apeam/>

<http://www.tallapolitica.com.mx/aguacate-y-cerveza-protagonistas-del-super-bowl/>

<http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2018/02/01/mas-de-40-mil-toneladas-de-aguacates-para-el-super-bowl-promexico-7039.html>

EU comerá 35 mil toneladas de guacamole en el Super Bowl

<http://www.elfinanciero.com.mx/economia/aguacate-mexicano-anota-touchdown-en-el-super-bowl-iii.html>

Productores de aguacate crearon campaña digital para Súper Tazón

Como parte de la estrategia de promoción del aguacate mexicano en el Súper Tazón LII, la Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM) desarrolló una campaña de mercadotecnia en diferentes plataformas digitales.

En un comunicado, Ramón Paz Vega, asesor estratégico de APEAM, explicó que Avocados From Mexico, encargados de la promoción en Estados Unidos, en conjunto con las agencias digital Richards/Lerma y de desarrollo Wealthy Mind, crearon la campaña digital “Guacworld”, en la que los consumidores interactuarán utilizando las nuevas tecnologías.

“Somos el único producto de México que se ha anunciado en el Súper Tazón, además de la primera fruta o verdura que se haya anunciado en este evento”, comentó.

A su vez, en colaboración con la compañía Inmoji, los usuarios podrán enviar emojis en los que se pueden hacer clic para compartir horarios de películas, entradas para conciertos y hasta la ubicación.

También desarrollaron la función “Picmoji”, mediante la cual se podrá crear una selfie con su emoji favorito. La función Inmoji vivirá dentro de “Guacworld”.

Además, este es el cuarto año consecutivo que APEAM promocionará el aguacate mexicano con un anuncio durante el Super Tazón, que se realizará el próximo domingo 4 de febrero en Minnesota, Estados Unidos.

Paz Vega añadió que los resultados del primer anuncio en el Súper Tazón fueron mayores de los esperados, y así sucede año con año, sobre todo por el repunte de las ventas durante y después del evento.

Indicó que en el pasado Súper Tazón, de 140 millones de impresiones que tuvo el anuncio en el partido, más la amplificación del mensaje, llegaron a más de ocho mil millones de impresiones.

La APEAM destacó que junto con la Asociación de Importadores de Aguacate Hass de México (MHAIA, por sus siglas en inglés) constituyeron la marca Avocados From Mexico para trabajar de manera conjunta en la promoción del aguacate mexicano, uno de los principales productos de exportación de nuestro país.

APEAM se ha constituido como la organización interlocutora entre la **Secretaría de Agricultura de México (SAGARPA)** y el Departamento de Agricultura de Estados Unidos (USDA, por sus siglas en inglés) para la exportación del aguacate, lo que ha convertido a Michoacán el único exportador del fruto a la Unión Americana, aunque otros estados, como Jalisco, se encuentran en proceso de ingresar a ese mercado.

<http://www.callemexico.com/laprovincia/productores-aguacate-crearon-campana-digital-super-tazon/>
http://testigos.intelicast.co/2018/02Febrero18/Imagenes_01022018/01022018021019nc.mp4

2018-02-01 Milenio Noticias Tarde 3ra 17:00 hrs. 18:36

<http://www.tallapolitica.com.mx/productores-de-aguacate-crearon-campana-digital-para-super-tazon/>

Para sanidad vegetal, animal y acuícola, 180 mdp: Sigala

Morelia, Michoacán, a 1° de febrero de 2018.- Para Michoacán, la sanidad e inocuidad de los productos hortofrutícolas es prioridad, ya que trabajar con buenas prácticas agrícolas permite incrementar nuestras exportaciones, por ello este año se destinarán más de 180 MDP para atender de manera coordinada con **Sagarpa y Senasica**, la sanidad vegetal, pecuaria y acuícola de la entidad.

Lo anterior fue dado a conocer por Pascual Sigala Páez, secretario de Desarrollo Rural y Agroalimentario (Sedrua), durante la reunión de trabajo que sostuvo con Enrique Aguilar Rosas, representante del **Servicio Nacional Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica)**.

El responsable de la política agropecuaria de Michoacán, resaltó que este año se impulsarán de manera importante 28 campañas, de las cuales 14 corresponden al rubro vegetal, 12 en materia pecuaria y 2 en el sector acuícola.

Hoy por hoy, dijo, la sanidad, inocuidad y trazabilidad agroalimentaria, son la clave que abre todas las puertas de exportación al mundo; por ello, nuestro compromiso seguirá siendo velar por los intereses de las y los productores michoacanos.

Sigala Páez indicó que este año las campañas estarán enfocadas a erradicar y controlar plagas como el barrenador de hueso del aguacatero, plagas cuarentenarias; moscas de la fruta que afectan frutos como el mango, guayaba, toronja, durazno y ciruela, por citar algunos.

También la mosca conocida como Drosophila Suzuki que ataca cultivos como la fresa, frambuesa, zarzamora y arándano; la plaga que ataca a los cítricos conocida como el Huang Long Bing o también llamada “dragón amarillo”.

También se han diseñado campañas para erradicar y controlar plagas de cultivos básicos como el maíz, sorgo y trigo, como el pulgón amarillo, la chinche café, el chapulín, gusano cogollero, langosta y roedores.

Sigala Páez reveló que otras plagas que se combatirán será el ácaro rojo de los cocoteros, el manejo fitosanitario del chile, escama blanca del mango; se realizará un re trampeó en la mosca exótica de la fruta, entre muchas otras.

El objetivo es mantener una vigilancia epidemiológica constante en cultivos, animales y centros de producción pesquera; con la finalidad de reducir los riesgos de contaminación y contar con campos limpios para obtener productos sanos e inocuos. Desde luego que también se realizarán campañas para erradicar la brúcela y tuberculosis, el mal de aujesky, la gripa aviar, así como enfermedades en especies como la tilapia, bagre, rana, sólo por citar algunas.

<http://www.eldiariovision.com.mx/noticia/nota,64005/>

Monsanto siembra soya transgénica, denuncia Greenpeace

Carlos Águila ArreolaFoto: GreenpeaceLa Jornada MayaCancún, Quintana RooJueves 1 de febrero, 2018En el país, las medidas de bioseguridad de los organismos genéticamente modificados (ogm) han fallado o resultan ineficaces para garantizar la salvaguarda de la salud humana, el medioambiente, la diversidad biológica y la sanidad animal, vegetal y acuícola, denunció Greenpeace.Al presentar su reporte Bio(in)seguridad en México, Greenpeace analiza el caso del permiso de soya transgénica para la empresa trasnacional Monsanto y la siembra ilegal de soya en el estado de Campeche, con implicaciones en seis entidades más: Yucatán, Quintana Roo, San Luis Potosí, Veracruz, Tamaulipas y Chiapas.Se confirmó la presencia del grano en polígonos de Campeche no autorizados a Monsanto (como el municipio de Campeche), así como la liberación de un evento transgénico no solicitado por la empresa ni autorizado por la autoridad (MON-89788-1).Además, se constató la permisividad de la autoridad agrícola a la comercialización y siembra ilegal de soya genéticamente modificada para consumo humano o uso industrial, como “medida de urgencia” al considerar que el evento tenía autorización sanitaria, convalidando actos ilícitos de agricultores”.El cultivo fue prohibido por la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), en sentencia de noviembre de 2015; así como ausencia de procedimientos de inspección y vigilancia e infracciones a las casas

semilleras, señaladas como las que vendieron la soya modificada en la región, entre otras violaciones al marco de bioseguridad en México. “Lo que vemos son nullos, escasos o insuficientes mecanismos de inspección y vigilancia, y laxitud en la aplicación de sanciones penales y administrativas para funcionarios que no aplican la ley, para quienes la emplean “a modo” y para los agricultores que han admitido sembrar de manera ilegal, lo que permite extender la contaminación transgénica en el país”, denunció María Colín Olmos, campañista legal de Greenpeace México. Ilegalidad El escenario de ilegalidad muchas veces avalado, e incluso fomentado por las autoridades, beneficia los intereses de las empresas agroindustriales como Monsanto, denunciado ante un Tribunal Internacional de Conciencia en octubre de 2016 en La Haya, Holanda, así como en el reciente Foro Económico Mundial en Davos, Suiza. Al listado de ilegalidades se suma la carencia de información pública y la enorme opacidad gubernamental, además de una serie de obstáculos para el acceso por parte de la sociedad y las comunidades mayas, en lo particular, aun cuando son afectadas directas por la siembra ilegal de soya genéticamente modificada. En 2012, la empresa Monsanto Comercial solicitó un permiso a la **Secretaría de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (Sagarpa)** mediante el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), para la liberación de soya modificada resistente al herbicida glifosato.

<https://www.lajornadamaya.mx/2018-02-01/Monsanto-siembra-soya-transgenica--denuncia-Greenpeace>

Coordinación para fomentar la producción de alimentos en México

La alimentación es indispensable para subsistir; su antónimo, el hambre, es la expresión más lacerante de la pobreza. Los desafíos de ésta son reconocidos por las agencias internacionales de desarrollo y constituyen una preocupación de los gobiernos

La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés) estima que, en el 2016, en el mundo había 815 millones de personas aquejadas por la subalimentación crónica. La Organización de las Naciones Unidas en su informe más reciente, indica que en el año 2050 la población mundial será de 9,800 millones de personas, sobre lo que la FAO considera que, para alimentarla, la producción de alimentos tendrá que aumentar 70% respecto de la oferta del periodo 2005-07. Es evidente que la subalimentación persiste como problema estructural en la mayoría de los países, lo cual se hace más complejo ante una tendencia creciente de población, recursos limitados, conflictos territoriales y cambio climático, escenario al que México no es ajeno.

El Consejo Nacional de Población estima que para el 2050 la población nacional será de 150 millones de mexicanos (18% más que el 2016), por su lado, el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social considera que en el 2016 había 9.4 millones de mexicanos en pobreza extrema; situaciones que advierten sobre la continuidad y fortalecimiento de políticas coordinadas que fomenten la oferta de alimentos para la población general y los grupos sociales menos favorecidos.

El Programa Especial Concurrente para el Desarrollo Rural Sustentable con suficiencia presupuestal en el Presupuesto de Egresos de la Federación, contempló en el 2017 la coordinación institucional para la implementación de políticas sociales, sectoriales, territoriales y diferenciadas, para palear de forma multifactorial la subalimentación, además, para fortalecer las capacidades productivas personales y sectoriales.

Entre dichas políticas se encuentran las orientadas a incrementar la productividad agroalimentaria, por medio del acceso al financiamiento oportuno y competitivo, para fomentar la producción de alimentos sanos y de calidad.

En ese marco, la **Sagarpa** a través de la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad y FIRA, crearon sinergias para atraer y movilizar inversiones hacia el sector agroalimentario y rural, a través de servicios de crédito asociados a programas de garantías y reducción del costo de financiamiento.

Se logró la concurrencia del sector público con los recursos de los programas gubernamentales, además de la participación del sector privado con las inversiones de los particulares y la red de Instituciones Financieras privadas que operan con FIRA, que junto con las oficinas de **Sagarpa**, sumaron más de 11,500 ventanillas de atención distribuidas en todo el país para una mayor cobertura de los incentivos para la población objetivo.

En la segunda parte de este artículo hablaré de manera más específica sobre las acciones coordinadas por **Sagarpa**, SHCP y FIRA en la materia, así como de los resultados del 2017.

*Ramiro Campos Meraz es especialista en la Subdirección de Programas y Proyectos, la opinión aquí expresada es del autor y no necesariamente coincide con el punto de vista oficial de FIRA.

<https://www.eleconomista.com.mx/opinion/Coordinacion-para-fomentar-la-produccion-de-alimentos-en-Mexico-I-20180201-0093.html>

SECRETARIA

El campo mexiquense recibe apoyos por más de 27 millones de pesos.- En el marco del Proyecto de Seguridad Alimentaria para Zonas Rurales, la **SAGARPA**, entregó apoyos por más de 25 millones de pesos, aprobando 231 proyectos e igual número de beneficiarios en el Municipio de Jiquipilco, más 137 proyectos y beneficiarios en Almoloya de Juárez, De visita en Jiquipilco, Eduardo Gasea Pliego, delegado de la **SAGARPA** en el Estado de México, agregó que la dependencia federal entrega además incentivos del Programa de Fomento a la Agricultura a través de 694 órdenes de pago para 682 beneficiarios, acción para fortalecer la producción agrícola de casi 1,312 hectáreas.- **Impulso Político**, 6, a.b.c., 5, **El Mañana**, 3

México y unión Europea fortalece comercio Agroalimentario.- La **SAGARPA** y la Embajada de Bélgica en México realizaron una reunión de trabajo, paralela a los

trabajos de revisión y modernización del Tratado de Libre Comercio de México y la Unión Europea, con el objetivo de revisar temas relacionados con la cooperación, inversión e intercambio comercial en el sector agroalimentario. En el encuentro, que tuvo lugar en las instalaciones de la dependencia mexicana, se informó sobre el interés de ambas partes para mejorar los mecanismos destinados a ampliar los proyectos de inversión en el sector agrícola y pecuario, así como en la cooperación técnica en temas de diagnóstico, planeación y manejo de suelos y agroclimas. Asimismo, se hizo énfasis en los avances protocolarios fito y zoonosológicos para el comercio de frutas (manzana, pera y plátano) y cárnicos (cerdo y res), además de hortalizas, y de manera especial el aguacate mexicano, en un paquete atendido de manera bilateral, y en concordancia con los trabajos del tratado global entre nuestro país y la Unión Europea.-

informate.com., mexicampo.com., elarsenal.net., 20minutos.com., imagenagropecuaria.com., hojaderutadigital.mx., argonmexico.com., almomento.com., panoramaagrario.com., edomex.quadratin.com

Sentencia a ex director general de Auditoría Fiscal de Sonora.- La Secretaría de Seguridad Pública ejecutó Orden de Aprehensión en contra de Roberto Romero, quien había fungido en un puesto de alto mando durante la administración de hoy procesado Guillermo Padres Elías, informó la dependencia en un comunicado. La detención sucede con motivo del ejercicio de la acción penal en contra del ex funcionario realizado por el agente del Ministerio Público de la Fiscalía General de Justicia del Estado de Sonora, adscrito a la Fiscalía Anticorrupción del Estado (FAS). Lo anterior, por los delitos de Ejercicio Abusivo de Funciones y Tráfico de Influencia, cometidos en contra de la **SAGARPA** del Estado de Sonora. La detención ocurre en la ciudad de Nogales, Sonora, con motivo de la solicitud de extradición realizada por el gobierno mexicano al de los EU después de que Roberto “N” hubiera permanecido prófugo desde principios de 2016. - **El Día, 11, Publimetro, 2, El Universal, 18, 24 Horas, 3**

Sobresalen rubros agropecuarios.- De acuerdo con la información de la **Sagarpa**, delegación Hidalgo, el estado ocupa los primeros lugares, a nivel nacional, en producción de cebada de temporal y lana sucia. **Sol de México, 37**

Esquila. –La Universidad Autónoma de Chapingo lamenta profundamente el sensible fallecimiento del Dr. Ignacio Méndez Ramírez, agrónomo destacado e investigador pionero en la estadística y las matemáticas aplicadas. Fue profesor de varias generaciones y exrector de la UACH y se hizo merecedor al Doctorado Honoris Causa por su valiosa contribución a la ciencia. –**El Financiero 12**

Coordinación para fomentar la producción de alimentos en México (Agronegocios primera parte). -La Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO, por su sigla en inglés) estima que, en el 2016, en el mundo había 815 millones de personas aquejadas por la subalimentación crónica. En ese marco, la **SAGARPA** a través de la Subsecretaría de Alimentación y Competitividad y **FIRA**, crearon sinergias para atraer y movilizar inversiones hacia el sector agroalimentario y rural, a través de servicios de crédito asociados a programas de garantías y reducción del costo de financiamiento. En la segunda parte de este artículo hablaré de manera más específica sobre las acciones coordinadas por **SAGARPA**, SHCP y **FIRA** en la materia, así como de los resultados del 2017. -**El Economista 13 T.E.**

SECTOR AGROPECUARIO

Aguacate mexicano hace "touchdown" en Superbowl.- El Super Bowl LII continuará la tradición. Uno de los productos imprescindibles para los 110 millones de aficionados estadounidenses que verá el partido este domingo será el aguacate mexicano, del cual se exportaron 40 mil toneladas en los 15 días previos al evento, reveló Hass Avocado Board, un grupo de promoción agrícola. En 2017, México produjo el 30 por ciento del total de los aguacates que se cosecharon en el mundo, que equivale a un millón 520 mil toneladas. De este total, el 70% se exportó a EU, según datos del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera. - **El Financiero, 15 / El Universal, 1 cartelera / La Jornada, 23 / Excélsior, 2 dinero, Reforma, 1 Neg**

Alertan por azúcar golpe de 300 mdd.- El País reducirá en 300 millones de dólares sus ingresos derivados de la exportación de azúcar a EU, refirió la Unión Nacional de Cañeros. Esto, por los cambios hechos en el Acuerdo de Suspensión, que rigen los envíos del endulzante mexicano a ese país, mencionó su presidente Carlos Blackaller. Para el actual ciclo se exportarán alrededor de 800 mil toneladas de azúcar cruda al mercado estadounidense, lo que representará una reducción de dicho monto en el ingreso por estas ventas, destacó Blackaller. Las pérdidas nacen como resultado de que en el vigente Acuerdo de Suspensión, que se terminó de renegociar en junio pasado, se determinó que del total de las ventas a ese país, el 30 por ciento tendría que ser de azúcar refinada, cuando anteriormente era el 53 por ciento. - **Reforma, pp-1**

Imponen récords inventarios de maíz y trigo; Canadá y Rusia, a la cabeza.- Los inventarios mundiales de trigo y maíz rompieron récords, tras unas cosechas mejores de lo previsto, según las últimas previsiones de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura. Precisó que el último reporte sobre la oferta y demanda de cereales señala que este es el nivel más alto en 16 años. Detalló que el índice de precios de los alimentos de la FAO se mantuvo sin cambios en enero respecto al mes anterior, y casi 3% de hace un año, según el informe de precios de

los alimentos divulgado el miércoles pasado. El pronóstico actualizado de la FAO para la producción mundial de cereales en el año que recién terminó es ahora de 2 mil 640 millones de toneladas, 1.3 % más que en 2016 y un récord histórico. - **La Jornada**, 37

En México no se pasteuriza 40% de leche.- La UNAM dio a conocer que el 40% de la leche consumida en México no cumple con los procesos de pasteurización, lo que la convierte en vehículo transmisor de enfermedades. "Por ello, es importante verificar que haya pasado por este proceso", recomendó Francisco Monroy, académico de la Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia. Explicó que en México existen muchos mitos en torno a la leche, por lo que surge la duda de si es conveniente tomarla o no; sin embargo, su consumo es seguro y recomendable, siempre y cuando esté pasteurizada y se opte por la presentación que más convenga a cada persona, afirmó. **Sol de México**, 15/ **Excélsior**, 17

Acciones y Reacciones / Se frotan las manos.- Ayer le platicamos en este espacio que 77% de las exportaciones de aguacate mexicano se van a EU y que el mayor evento donde se consume el oro verde es precisamente durante el Super Bowl. Incluso, al principio del segundo cuarto será transmitido el anuncio del oro verde mexicano. La Asociación de Productores y Empacadores Exportadores de Aguacate de México (APEAM), de Ramón Paz Vega, señaló que este será el cuarto año consecutivo que el fruto verde participe con un comercial durante el partido de fútbol americano, con apoyo de la firma Avocados From México, y se espera que tenga un impacto positivo para 23,000 productores. Para el partido fueron exportados 100,000 toneladas de aguacate Hass desde la primera semana de enero y, de ellas, 35,000 serán consumidas en guacamole el próximo domingo. - **El Economista**, 2 T.E

Requieren productores de la metrópoli apoyo por las heladas.- Con el objetivo de evitar un alza en los precios de la canasta básica en la Central de Abastos, la diputada local Lourdes Valdez Cuevas, integrante de la Comisión de Desarrollo Rural de la Asamblea, se comprometió a buscar apoyos con políticas públicas a los productores del campo afectados por las inclemencias climatológicas. Valdez Cuevas explicó que "los fuertes fríos han lastimado las cosechas y estamos trabajando muy duro y de la mano con la Secretaría de Desarrollo Rural y Equidad para las Comunidades para rescatar las producciones que se han perdido por las heladas". - **El Día**, 6

Las exportaciones crecen 5.5 por ciento.- El sector del comercio exterior de Jalisco confía en superar los 50 mil millones de dólares en las exportaciones totales 2017, lo que se supone un crecimiento superior a 5.5% respecto a las ventas totales del 2016, cuando el estado reportó un monto de 47 mil 354 millones de dólares. Miguel Ángel Landeros, presidente en Occidente del Comercio Mexicano Exterior (COMCE),

reportó que las industrias eléctrica, de autopartes y agroalimentaria son las que más han aportado a las ventas de la Entidad al extranjero.- **El Financiero, 45**

Consumir extracto de nopal activa los receptores celulares de insulina: Cinvestav.- Una investigación realizada en el Departamento de Farmacobiología del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav) demostró en ratas que el consumo de extracto de nopal estimula a los receptores celulares que capturan insulina, que es la hormona necesaria para que las moléculas con energía contenida en los azúcares ingresen al cuerpo. El estudio, cuyo autor es Patrick Mailloux Salinas, investigador del Departamento de Farmacobiología del Cinvestav Sede Sur, refuerza los datos sobre uso del nopal como tratamiento para personas con diabetes, pues anteriormente se conocía que este producto ayuda a concentrar y desechar exceso de azúcar en la sangre. - **Crónica, 18 academia**

Puebla recibe 594 mdp de seguros catastróficos.- Durante los últimos seis años, la entidad ha cobrado 594 millones de pesos del seguro catastrófico agropecuario para atender daños en 25,000 hectáreas, por lo cual el gobierno estatal ha pagado de esa póliza 266 millones de pesos. El secretario de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial, Rodrigo Riestra Piña, comentó que las afectaciones por lluvias con granizadas o sequías en ese tiempo apenas representaron 3% del total de 800,000 hectáreas de superficie cultivable. Preciso que 90% de las contingencias que se han sufrido en el estado no han generado pérdidas totales, por lo que productores pueden obtener ingresos por las cosechas que quedan. - **El Economista, 43 U y E**

Verde en Serio / Agenda de sustentabilidad, 2 Biodiversidad Terrestre por Gabriel Quadri.- Durante casi todo el siglo XX la reforma agraria se encargó de repartir y dilapidar el patrimonio territorial del Estado y de dispersar a la población campesina por todos los rincones del país en paupérrimos ejidos, comunidades y colonias. Aun los parques nacionales decretados gracias a Miguel Ángel de Quevedo fueron objeto de reparto agrario. El Estado se quedó sin tierra. Somos un Estado sin tierra. Condiciones de gran fragilidad ecológica y baja productividad agropecuaria aseguraron el arraigo y transmisión intergeneracional de la pobreza en el campo y la destrucción sistemática del capital natural de México. Agricultura de subsistencia y pastoreo extensivo, más la expansión irracional de la ganadería, exterminaron nuestros ecosistemas terrestres, acabaron con 95% de las selvas húmedas o perennifolias y con más de la mitad de nuestras selvas secas o caducifolias, bosques templados y desiertos naturales. Ya en el siglo XXI, la agricultura comercial de soya, palma africana y caña de azúcar y las políticas y subsidios agropecuarios siguen dado la puntilla a gran parte de lo restante. - **El Economista, 29 E y N**

Pérdida de fresas no impide festejo.- A pesar de ser llamada la Gran Feria de las Fresas, el atractivo principal no será la frutilla, característica de Irapuato, sino la gran variedad de artistas que se presentarán en el Teatro del Pueblo y el Palenque de la

Feria. Pese a que recientemente hubo una pérdida de 90 por ciento de la superficie sembrada de la fresa a causa de las heladas, del 2 al 18 de marzo será llevada a cabo la Gran Feria de las Fresas, evento que no tiene nada que ver con la frutilla irapuatense. **Sol de México, 32**

"Alitas" duplican precio en 5 años por boom.- Cadenas internacionales de alitas como Wings Army cuentan con más de 160 sucursales en México, con 18 aperturas al año en promedio, y cadenas nacionales como Wings Factory CWF) planean tener hasta 30 sucursales en el país al cierre del 2018; la expansión del número de restaurantes especializados del sector crece al 10% anual, y el precio de la materia prima, el retazo de pollo (alitas), se disparó hasta 103 por ciento en los últimos cinco años. "Así es como empieza a nivel internacional el boom de las alitas, al final era una materia prima (el retazo de pollo), una proteína muy barata, y conforme han ido entrando más competidores se han ido encareciendo de manera importante, hoy por hoy la verdad es que sí hay muchas fluctuaciones con respecto al precio del ala", dijo Raúl Otero, director general de WF. - **El Financiero, 11**

INFORMACIÓN GENERAL

Reconstrucción total por sismos en 6 meses: Peña Nieto. -Tras asegurar que a cinco meses de los sismos de septiembre, el 95 por ciento de las familias afectadas ya cuentan con la tarjeta electrónica para reconstruir sus viviendas, el presidente Enrique Peña Nieto confió en que en seis meses estarán concluidas las labores de reconstrucción. "Espero que en el siguiente semestre realmente la totalidad de las viviendas estén ya reconstruidas, habrá como siempre, casos aislados, particulares o muy excepcionales que tengan un problema muy particular como pasa en una tarea de esta magnitud, de este tamaño", señaló. Destacó la celeridad de los trabajos en nuestro país toda vez que en lugares como Chile donde hubo un sismo menor, tardaron seis años en su reconstrucción. Indicó que más allá de colores partidistas, el gobierno federal y los gobiernos de los estados han trabajado conjuntamente y, aunque falta mucho por hacer, no se dejará a la población. En una gira de trabajo por el municipio de Izúcar de Matamoros, en Puebla y acompañado del gobernador Antonio Cali, el mandatario fijó su postura ante las críticas por las labores de reconstrucción. -**Crónica 5**

El miedo a Trump dispara remesas a máximo histórico. -La política antiinmigrante de Donald Trump y la amenaza de deportación para muchos mexicanos impulsó el flujo de remesas de Estados Unidos a México en 2017, que registraron un máximo histórico. De acuerdo con el Banco de México (Banxico), las divisas que ingresaron al país ascendieron a 28 mil 771 millones de dólares durante el año pasado, 6.6% más que lo observado en 2016. Ante la amenaza de ser deportados, sufrir restricciones en las remesas y reducir su expectativa de ingreso permanente, algunos

mexicanos incrementaron el envío de estos recursos a sus familiares, destacaron las áreas de análisis de BBVA Bancomer y Banorte-Ixe. Las instituciones prevén que el comportamiento de las remesas hacia delante estará en función de la política migratoria de Trump. –**El Universal PP**

Ahora va Segob por "narcofuncionarios". -El secretario de Gobernación, Alfonso Navarrete Prida, advirtió que la respuesta a la violencia en el país busca identificar la protección institucional a la delincuencia organizada, sin la cual no puede entenderse su surgimiento y expansión. Al presentar los primeros resultados de la nueva estrategia que echa mano de la Policía Federal sin recurrir al auxilio de las fuerzas armadas, el funcionario aseguró que la intención no es prescindir del Ejército en labores de seguridad pública, porque no existen condiciones para un regreso a los cuarteles. Apuntó que se trata de evaluar las capacidades de todas las policías civiles del país y simultáneamente, al perseguir objetivos específicos y organizaciones criminales, "saber si hay estructuras o elementos de protección, que es un elemento imprescindible en crimen organizado, poder depurarlos y hacerlo de cara de frente a la sociedad". –**Milenio 6**
